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Câmara Municipal de Monteiro Lobato
Estado de São Paulo

erl oR euuÊNCIA eARA olscussÃo Do pRorETo DE LEI Do ExECUTrvo

PRoJETo DE LEI DO EXECUTIVO Ne 1312O23, que
"Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentiírias do Município de Monteiro Lobato

para o exercício financeiro de 2024 - LDO 2024"

REALIZADAA PARTIR DAS 19H DO DIA 29 DE MAIO DE 2023,
ruas »rpENnÊncns nR cÂruARA MUNTcIpAL DE MoNTEIRo roBATo - sp.

Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas
no recinto da Câmara Municipal de Monteiro Lobato, com a presença do Presidente da
Câmara Vereador Edjelson Aparecido de Souza e os Vereadores Harley Rodrigues Alves
Teixeira, loão Francisco da Silva, Kurt Eugênio Greiner e Nedivan Rodolfo Guimarães, a

responsável pela Contabilidade Senhora Marcela Carvalho, o Secretário de Finanças e

Orçamento Senhor Amauri Silva e demais pessoas interessadas. 0 Presidente da Câmara
Municipal, Vereador Edielson Aparecido de Souza, deu inÍcios aos trabalhos, e declarou
aberta a Audiência Pública, para atendimento ao estabelecido pelo art. 48, parágrafo único,
da Lei Complementár ne 101 de 04 de maio de 2000, Lei de Responsabilidade Fiscal, a fim
de proporcionar a transparência necessária na discussão do Projeto de Lei do Executivo ne

13/2023, que "Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias do MunicÍpio de Monteiro Lobato
para o exercício financeiro de 2O24 - LDO 2024". A Contadora da Prefeitura, iniciou
dizendo que a LDO [Lei de Diretrizes Orçamentárias) foi elaborada de acordo com as

diretrizes estabelecidas no PPA fPlano Plurianual). Explicou que a LDO determina as

diretrizes que devem ser observadas na elaboração do orçamento e que a LDO abrangerá o
Poder Executivo e o Poder Legislativo. Destacou que o limite para a abertura de créditos
suplementares pelo Executivo esüí fixado em 2lo/o (vinte por cento) no presente projeto
para o exercício de 2O24. Disse que o valor do orçamento para o ano de 2024 já estava
preüsto e já foi aprovado no PPA 2022 /2025, mas que irão rever o valor quando for
montar o orçamento para 2O24, e que caso seia necessário mexer em valores mandará o
projeto de orçamento e o projeto de alteração no PPA. Disse que os progrâmas e a estrutura
da LDO serão as mesmas. Mencionou que o total da LDO 2O24 esú em R$ 33.000.000,00
extraída do PPA original. Em seguida descreveu as unidades, valores destinados na LDO e

as metas que foram estabelecidas para o exercício de 2024. A munícipe Cleide Pivott
indagou se existe a lei de criação do FUNTUR. A Contadora esclareceu que a estrutura
administrativa é antiga e foi criada com o nome FUNTUR, mas que não está vinculado ao
fundo do turismo. A munícipe indagou o repasse ündo do MIT, geralmente vinculado a
apresentação de projetos até seiscentos mil reais, perguntando em que conta esse dinheiro
entra. O Secretário de Finanças e Orçamento esclareceu que não tem uma conta especifica
na parte contábil, apenas uma conta financeira. A Contadora esclareceu que o valor ainda
não estiá previsto no orçamento, uma vez que ainda não sabem quanto vai ser destinado. O

munícipe Gabriel, morador do Bairro do Souza, mencionou que teria algumas questões
para serem abordadas a partir de uma discussão feita em grupo no bairro: sobre
transporte: indagou se o orçamento prevê melhoria nas linhas, argumentando que os
moradores dos bairros tem tido dificuldade, pois, as linhas e horários são restritos. Sobre
Cultura: indagou para onde estaria indo os valores previstos no orçamento; mencionou que
no ano passado viu que quatrocentos mil reais foi aplicado na realização do carnaval; disse
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que para o próximo ano o valor está em torno de oitocentos mil reis, mencionado que mais
de cinquenta por cento é investido em carnaval. O Vereador Kurt mencionou que o carnaval
desse ano foi quatrocentos mil reais, e disse que basicamente a cultura para a prefeitura é

festa. O munícipe Gabriel mencionou que o plano de turismo contempla o tema cultura, e
que na parte das promoções culturais ele menciona folclóricas; mencionou que em
reuniões que participou foi apontado o bairro do Souzas como referência turística e disse
que não tem investimento em atividade cultural no bairro; mencionou que acredita que no
bairro São Benedito também não deva existir oficinas culturais, atividades culturais e até
mesmo esportivas; Indagou se as diretrizes do orçamento de cultura é possível que
indiquem a realização de oficinas, para que não corram no erro de gastar metade do
orçamento em um único evento; mencionou que a cidade não é conhecida pelo carnaval
que tem, mas sim por outras atividades desenvolvidas em bairro, dando como exemplo o
festival da mandioca que acontece no Bairro do Souzas, que é tão impotente quanto o
carnaval. Sobre Esportes: disse que observou que o orçamento especifica os atendimentos,
mencionou que tinham no bairro a ginástica funcional, que foi descontinuado; mencionou
sobre o ginásio, dizendo que está com o chão quebrado e o teto foi consertado pelos
moradores. Mencionou que pârece que tem a ver com impasse com igreja, mas que pelo
menos nos últimos dois anos não teve reforma. Mencionou que a diretriz deve dar diretriz,
que ela fica muito genérica. O Vereador Kurt mencionou que essa discussão que o munícipe
esú trazendo, principalmente a do CONTUR, que a briga com a prefeitura são as festas, que
em vez de invesür quatrocentos mil no carnaval, daria pra fazer dez festas de quarenta mil
reais que incentivaria muito mais a cultura. Mencionou que os temas que o munícipe esüá

trazendo agora, serão melhores discutidos na audiência da LOA, onde será definido
exatamente quanto vai ter no orçamento do ano que vem; mencionou que estãrão presente
todos os secretários das pastas e cada um irá descrever no que será usado o dinheiro que
estiá previsto no orçamento, e poderão responder a esses questionamentos. A contadora
esclareceu que seguem as especificações do Tribunal de Contas, seguem o formato que o
tribunal exige; mencionou que a LDO tem esse formato mais sintético e disse que na LOA
estará mais claro, com a descrição de valores para cada elemento de despesa, de acordo
com a necessidade da secretaria. O munícipe Gabriel deu continuidade mencionando que
na assistência social, o valor previsto, não amplia nenhuma bolsa de transferência de renda
ou bolsa família; mencionou que estão num país que não tem crescimento, e indagou que
com tantas famílias empobrecidas, porque não tem aumento das bolsas para o próximo
ano; mencionou que ficou na dúvida, se o município esta conseguindo fazer uma busca
efetiva dessas famílias que estão precisando de bolsa; disse que não faz sentido não
aumentar o número de bolsas num período tzio duro economicamente. A contadora
esclareceu que o bolsa família é repassado pelo governo federal, mencionou que teve uma
queda no bolsa família no governo anterior, que teve atraso no pâgamento, e que agora que
estão regularizando essa parte assistencial; mencionou que o repasse federal tinha caído e
que agora com o novo governo parece estar melhorando, mas ainda não estiá normalizado
os repasses do social. O munícipe Gabriel mencionou que na associação tem chegado
demanda de famílias que precisam de ajuda, alimentos, apoio básico e que não
conseguiram se cadastrar nesses programas do governo. O munícipe deu continuidade
mencionando que tem uma demanda grande no bairro sobre o Raio-X, mencionando que
estâo sem atendimento de raio-x, sem atendimento odontológico e fonoaudiólogo, mas que
tiveram investimento em carros. O Vereador Kurt mencionou que houve uma audiência
pública da saúde, com a presença da Secretária de Saúde, que nos esclareceu que a
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vigilância estadual fechou; mencionou que a prefeitura já havia sido notificada em 2021,
quando a úgilância sanitária veio fazer fiscalização, mas não fecharam porque estava em
meio a pandemia, voltaram agora em maio, e a prefeitura não tinha regularizado os
problemas,; mencionou que nesse período houve a troca de secretários, e um secretário
não avisou o outro que precisava fazer as adequações, e acabou fechando; disse que a
previsão é para que o mês que vem esse problema já esteja regularizado. Mencionou que
quanto à fonoaudióloga precisarão abrir concurso, estiá faltando fonoaudióloga e auxiliar de
enfermagem, e segundo a secretaria de saúde será aberto concurso nos próximos meses. O
Presidente da Câmara, Vereador Edjelson, esclareceu que recentemente teve um concurso
para o cargo de fonoaudiólogo, onde apenas uma pessoa foi aprovada, mas que não quis
assumir o cargo por conta do valor do salário. O munícipe Gabriel finalizou mencionando o

controle do zoonoses, dizendo que estão com problema no bairro e sugeriu a implantação
de um programa de castração nos moldes do existente em São Francisco Xavier. A
Secretaria do Meio Ambiente esclareceu que centro de zoonoses o município não tem
estrutura para implantar, pois, valor é alto e tudo é muito rigoroso; sobre o programa de
castração mencionou que estavam com o edital aberto, mas houve alguns erros que
precisaram ser corrigidos, mas um novo edital já está sendo elaborado. Mencionou que
alguns projetos serão apresentados para tentar solucionar o problema dos animais
abandonados em sÍtuação de rua, com programa de tutores e microchipagem de todos os

animais da cidade, ficando fácil a idenüficação do animal e do responsável. A contadora
mencionou que os anexos da LOA, que será apresentada até final de agosto, são mais
analíticos e assim poderá explanar por elemento de despesa de cada setor juntamente com
os secreúrios de cada pasta. Mencionou que os Secretiârios serão convocados a participar
da audiência pública da LOA, pois, são eles os responsáveis por orientar a contabilidade
sobre o valor das despesas previstas. Não havendo mais nada a tratar, deu-se por
encerrada a presente Audiência, e para constar foi lavrada a presente Atá que vai assinada
em lista própria de presença.

Edital publicado:
o Jornal " A Gazeta dos Municípios", página 02, de 17 de maio de 2O23;
o Diário Oficial do Município de Monteiro Lobato, Edição nq 453;
o site oficial da Câmara Municipal de Monteiro Lobato.
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